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Ville de _ _ _ 

Gatineau 
Loisirs, sports et développement 
des-communautés 

COMITÉ SUR L'ACCESSIBILITÉ UNIVERSELLE 
«GATINEAU, VILLE INCLUSIVE» 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau (secteur Hull), jeudi 10 décembre 2015 de 9 h 30 à 12h00 

Maison. du citoyen, salle Gatineau -

PRÉSENCES : Madame Denise Laferrière, prés,idente du Comité et conseillère municipale 
Monsieur Yvan Moreau, responsable du développement communautaire, 
SLSDC 
Madame Katie Hamilton, ag ente- accessibilité universelle, SLSDC 
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 

Monsieur André Baril, Loisir Sport Outaouais (LSO) 
Madame Linda Guay, Société canadienne de la sclérose en plaques 
Madame Carole Grenier, Les Dragons rouges 
Madame Mariane Massé, CISSS de l'Outaouais- Gatineau 
Monsieur Omer Melanson (en remplacement de monsieur Richard Lemieux), Association 
des personnes handicapées vis-uelles de l'Outaouais (APHVO) 
Monsieur Stéphane Rodier, CISSS de l'Outaouais - Pavillon du Parc 
Monsieur Robert Saucier, Regroupement des associations de personnes 
handicapées de l'Outaouais (RAPHO) -
Monsieur Alain Lamarche, Association pour l'intégration communautaire 
de l'Outaouais (APICO) 

. ABSENCES MOTIVÉES : 

ABSENCE: 

INVITÉS: 

PUBLIC_: 

Monsieur Yess Gacem, directeur, SLSDC · 
Madame Agathe Lalande, chef de division - Division Qualité de vie 
et développement communautaire, SLSDC 

Monsieur Pierre Gendron, Habitations partagées de l'Outaouais 
Madame Brenda ~ocha, Association de l'Ouïe de l'Outaouais- (ADOO) 
Madame Jocelyne Sylvestre, Trait d'union Outaouais inc. 

À déterminer, Centre régional de réadaptation La RessourSe 

Monsieur Jacques de Bellefeuille, l'Amicale des personnes handicapées 
physiques de l'Outaouais 
Monsieur Ronald Bilodeau, Service des travaux publics 

Madame Carole Giguère, Association des personnes handicapées visUelles de 
l'Outaouais 

1. Mot de bienvenue 

La réunion débute à 9 h 30. 

Madame Denise Laferrière souhaite la bienvenue à tous les membres. 

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour · · 

Madame Denise Laferrière fait la lecture.de l'ordre du jour. 

Il est proposé par monsieur André Baril 
Appuyé par monsieur Stéphane Rodier 



i' 
1 

Et résolu que ce comité adopte l'ordre du jour de ia présente séance, tel que soumis. 

Adoptée 

3. Suivis et dépôt du procès-verbal du 1er octobre 2015 

Madame Denise Laferrière demande aux membres s'ils ont des modifications à apporter 
au procès-verbal du 1er octobre 2015. 

Aucune modification n'est demandée. 

A) Remplacement de Constance Vanier sur Je CAU 

Malgré plusieurs tentatives, madame Katie Hamilton mentionne qu'elle n'a pas eu de . 
retour de monsieur Jean Dànsereau . pour assurer le remplacement de madame 
Constance Vanier. 

B) SRIVO 

Madame Katie Hamilton informe les ·membres· que le poste à la direction n'a. pas 
encore été doté au SR.IVO. C'est le président, monsieur Gilles ·Gauthier, qùi assure 
l'intérim pour le moment. La Ville reçoit toujours les services des interprètes pour les 
séances du ,conseil municipaL Une rencontre est prévuè le 16 décembre avec 
l'organisme poùr le renouvellement de l'entente de services. 

C) Siège du ROCSMO sur le CAU 

Madame Katie Hamilton .informe les . membres que le ROCS MO a déposé sa 
démission au Comité. Lors de la prochaine rencontre, un organisme sera proposé 
pour remplacer le ROCSMO~ 

Messieurs Ronald Bilodeau et Yvan Moreau arrivent à 10 h. 

4. Présentation de M. Ronald Bilodeau, Chef de division Voirie, Service des travaux 
publics et dépôt d'une correspondanc_e du RAPHO pour la Politique de déneigement 

Madame Denise Laferrière fait la lecture de la lettre du RAPHO concernant la Politique de 
déneigement. 

Monsieur Ronald Bilodeau présente les principaux objectifs et les principes des opérations 
de la Politique de déneigement. Il fait état de l'évolution des précipitations et du bilan des 
opérations et des requêtes 2015. 

De plus, monsieur Bilodeau informe les membres sur ce qui définit le réseau routier .. 

Plusieurs membres posent des questions d'éclaircissements et monsieur Bifodeau y 
répond. 

Il a été entendu que la liste des trottoirs déneigés sera acheminée aux membres par 
courriel. 

Monsieur Omer Melanson quitte à 11 h. 

Pause de 11h15 à 11h20. 

5. Points d'information des organismes 

Plusieurs membres n~us font part des . principales actions en cours dans leurs 
organisations. À considérer, notamment : 

RAPHO 
Monsieur Robert Saucier rappelle que la subvention reçue au RAPHO pour leur 
fonctionnement de base échouera en mars 2016. Il n'a pas .de nouvelle concernant le 
bailleur de fonds. 
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Le tour dé table n'est pas effectué. ~e point est reporté à la prochaine rencontre. 

6. Nomination et adoption d'un nouveau membre au Comité pour recommandation 

Madame Katie Hamilton rappelle que I'OPHQ a déposé sa démission au Comité sur 
l'accessibilité universelle. Par" conséquent, un appel de candidature a été lancé pour 
connaître les organismes intéressés. 

L'Amicale des personnes handicapées physiques de l'Outaouais a déposé sa candidature. 

Monsieur Jacques de Bellefeuille informe les membres que l'organisme accueille· les 
personnes handicapées de la région et offre des services et 'des activités visant à briser 
l'isolement et à développer l'autonomie. 

Considérant le dépôt de la demande de L'Amicale des personnes handicapées physiques 
de l'Outaouais: 

Il est proposé par monsieur Alain Lamwche 
Appuyé par madame Carole Grenier 

Que le Comité sur l'accessibilité universelle recommande au conseil municipal d'entériner 
la nomination de l'Amicale des personnes handicapées physiques de l'Outaouais à titre de 
mèmbre du Comité sur l'accessibilité universelle. 

Adoptée 

7. Programme de soutien aux initiatives du milieu (PSIM) 2015: présentation des 
projets retenus par le comité pour recommandation 

Madame Katie Hamilton présente les projets retenus,par le sous-comité de sélection 2015. 

Il est proposé par madame Carole Grenier 
Appuyé par monsieur Robert .Saucier 

Et résolu que ce comité adopte les projets retenus par le sous-comité de sélection ainsi 
que les montants qui y sont associés, pour un total de 46 757 $. 

Adoptée 

8. Présentation de la stratégie pour l'élaboration du plan d'action triennal 2017-2018-
2019 

Monsieur Yvan Moreau informe les membres que le Service des loisirs, des sports. et du 
développement des communautés souhaite combiner les trois plans d'action, soit ceux de . . 

la Politique 'familiale, l'accessibilité universelle et les aînés. Il veut former un comité de 
. travail formé de 2 ou 3 représentants pour chacun des groupes. 

Monsieur Moreau demande aux membres s'ils sont d'accord avec la proposition. Les 
membres y adhèrent. 

Messieurs Stéphane Radier et Robert Saucier se portent volontaires. 

9. Suivis au· plan d'action 2015 

Madame Katie Hamilton présente les suivis au plan d'action 2015. 

Il a été entendu que le document sera acheminé aux membres par courriel. · 

1 O. Présentation du bilan 2015 pour recommandation 

Les membres ont tous reçu, au préalable, le bilan 2015 du Comité sur l'accessibilité 
universelle par courriel. Ils sont invités à faire des commentaires ou ajouts. 

Aucune modification n'est demandée. · 
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Considérant que la Loi assurant l'exercice des droits des personnes handicapées en vue 
. de leur intégration scolaire, professionnelle et sociale rend obligatoire l'adoption d'un plan 
d'action annuel pour l'intégration des personnes handicapées; 

Il est proposé par madame Carole Grenier 
Appuyé par monsieur Robert Saucier 

Que ce comité recommande au conseil : 

• d'accepter le dépôt du bilan 2015 pour l'intégration des personnes handicapées; 

• d'adopter I.e plan d'action triennal 2014, 2015, 2016 pour l'intégration des personnes 
handicapées; 

Adoptée 

11. Calendrier 

Le calendrier des rencontres du Comité de 2016 est présenté à l'écran. 

Il a été entendu que le calendrier 2016 sera acheminé aux membres par courriel. 

12. Varia 

Aucun point n'a été ajouté. 

13. Levée de l'assemblée 

La prochaine rencontre aura lieu le jeudi 4 février 2016 de 9 h 30 à 12 h, à la salle des 
Comités. 

L'assemblée est levée à 11 h 55. 

Rédaction du procès-verbal 

Priscillia Levac 
Secrétaire 
Service des loisirs, des sports et du développement 
des communautés 

Signature de la présidente du Comité 

Denise Laferrière 
Présidente , 
Comité sur l'accessibilité universelle 
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